

Halleische Zeitung

vorm. im G. Schwetschke'schen Verlage. (Halleischer Courier.)

Abdruck... für die halbjährliche... 18 Pf.

Seitens... für die halbjährliche... 18 Pf.

Nummer 281.

Halle, Sonntag 30. November 1890.

182. Jahrgang.

Zur ersten Ausgabe gehört: Das Inkrierte Sonntagblatt.

Halle, den 29. November.

Zum 1. Advent.

Zwei Reiche hat Gott in die Welt hineingebaut, das Reich der Natur und das Reich der Gnade.

Aber das Leben in der Gnade Gottes ist doch bei uns immer noch nicht lebhaft genug.

Doch es nicht immer so geschieht, wie es sollte, daß wir oft recht fast bleiben unter den warmen Strahlen, womit die Liebe Gottes in unser Leben hereinbricht.

So lange wir den Sohn Gottes nur als Den kennen, der einmal gelebt und mit seinem Leben und Tode eine neue, und sei es auch die allein wahre und vollkommenste Religion gestiftet hat, so lange können wir die besten Kräfte des Christenthums sein und sind doch keine guten Christen.

land ist. Das soll und will Er aber uns Allen sein. Nur so wird Er uns der kräftigste Trost über die Sünde und der mächtigste Sporn wider die Sünde und zum Guten.

Hervenschreitenthum, kein dogmatisch-verführertes Verlandschreitenthum, auch kein bloßes Salon- und Modeschreitenthum hat unsere Zeit hochmäßig; denn nur ein solches Christenthum entzündet in dem Herzen das milde, heilige Feuer warmer, wahrer Nächstenliebe, die nicht das Ihre sucht und sich nicht erbittert läßt.

Solche warme, wahrere Nächstenliebe, solches praktische Christenthum ist aber der große Heilsbringer der sozialen Fragen, an deren Lösung mit zu arbeiten wir Alle berufen sind.

Politische und vermischte Nachrichten.

Von den Kaiserjagden meldet ein Telegramm aus Bleß (28. November): Se. Majestät brach um 9 Uhr ins Jagdgebiet auf.

Der Reichszentral-V. Caprivi traf Freitag Vormittag auf dem Wöhmann'schen Bahnhofs in Dresden ein.

Die Geheimen Rath v. Mezger, der preussische Gesandte Graf Dönhoff, der Legations-Sekretär Prinz Lidnowsky und zahlreiche Publizisten, welche letzteres den Reichszentral mit lebhaften Hochrufen begrüßte.

ein. Um 12 1/2 Uhr wurde der Reichszentral vom König in Ludwig empfangen. Um 5 Uhr Nachmittag findet im königlichen Residenzschloße große Festbanket zu 30 Gedecken statt.

Zur Annahmefeierte. An der am Montag, den 1. Dezember d. J. anlässlich des 250jährigen Regierungsjubiläums des Großen Kurfürsten stattfindenden Feier treffen auf Allerhöchster Befehl in Berlin ein: Vom Leib-Rückmarsch-Regiment Großer Kurfürst (1. Schlc.) Nr. 1 das Militär-Orchester sowie das Pommerellen-Orchester von zwei Unteroffizieren, sechs Musikanten, die 6 Kapelliere sollen abwechselnd mit Musikanten aller Truppenkörper der Garnison am abendlichen Tone Concerten vor dem Denkmal des Großen Kurfürsten stehen.

Dem Reichstage ist folgender Entwurf eines Gesetzes, betreffend die Annahme einer Anleihe für Zwecke der Verwaltung des Reichs-Eisenbahnen, der Marine, der Reichs-Eisenbahnen und der Post und Telegraphen, genehmigt.

Zu Landtagsarbeiten nimmt nun an, daß die Kommissionsarbeiten des Abgeordnetenhauses bezüglich der Reformangelegenheiten nächster Woche beginnen können, so daß dem Reichstage für die ersten Sitzungen der ihm unterbreiteten Entwürfe vollkommen freier Spielraum bleibe.

Wie aus der Oberverpflicht der Einmahlungen und Ausgaben für 1890/91 hervorgeht, hat die Zahlung des Gehalts an den Reichszentralen Fürsten Bismarck mit bemessen 20. März aufgehört, an welchem der Kaiser demselben die nachgeordnete Dienstentlassung erteilt hat.

Eine ungedruckte Dichtung von Frik Reuter.

Die Fremde des plattdeutschen Dichters, welcher das ganze gebildete Deutschland zuungun, das Dvion seiner engeren norddeutschen Heimath zu lernen, in dem seine Muse sang und sagte, was ihr gegeben ward zur Freude von viel Tausenden in Mit- und Nachwelt, werden gern Ratz nehmen, von nachschleudern, hochdeutschen Gedicht, das der Popt 1851 seiner Rantz (eines Rantz) widmete und das vor Kurzem durch den Biederer Reuterforscher Dr. H. Guberg an das Licht geradrt ist.

Sch denke Dein, wie eines schönen Wildes, Gedächtnis einft in Gott geweihter Stunde; In Deinem Auge nichts als Hoides, Wildes, Und ewige Verzehrung in dem Wunde.

Sch denke Dein, wie eines frohen Songes, Der wie ein Trost zu mir herüberklingt, Unwiderrstlich, wie die Lieb' ein bagtes, Gequältes Herz zu neuem Hoffen zwingt.

Sch den! an Dich, wie an ein hohes Wort, Das Gott einst einem Senken verpacht, Als in des Schoos finstern Armen dort: Mich als ein unerschaffner Geist ich sag; Du sollst sein in meiner Brust der Hort, Du sollst lösen meines Lebens Frage, Dich sollte ich auf Erden wiederfinden Und Deine Liebe mich vom Feil entfunden."

Tom Starr der Indianer.

Im Indianer-Territorium ist vor einigen Wochen der Cherokee-Indianer Tom Starr gestorben, der, nachdem er lange Jahre das milde Leben eines Wordenberners geführt hatte, seinen Lebensabend als ruhiger, friedlicher Farmer beschloß, ohne sich für alle seine Unthaten auch nur die geringste Strafe zu verdienen gehabt hätte.

Tränen Einhalt thun wollten, hatte er sich fortwährend herumzuschlagen; von verschiedenen Seiten waren hohe Kränze auf seinen Kopf gesetzt. Er hatte sich auch verheiratet, und seine Frau, zwei Söhne und eine Tochter, trüben es, als sie erwachsen waren, fast noch schlimmer, als der Vater. Namentlich die Tochter, Bella Starr, war ein Fronzenmädchen, das den selbsthätigen Trübsal im Leibe hatte.

Wespenstiche.

Wahrheit. Die Wahrheit ist die Länge steht Vor Deiner Thür; Du nimmst! Herein! Was gilt's, wie man der Weltlauf abt. Die Länge wird die Erle sein!





